



TELÉFONO ROJO

# La 4T anda de compras de ministros y senadores

by José Ureña  
noviembre 4, 2024

La **4T** anda de compras.

Ahora le urgen ministros de la Corte -espera por lo menos dos-, como a principios de noviembre le apremiaban senadores.

Entonces necesitaba solamente uno y obtuvo tres de golpe, el emecista **Daniel Barreda** y los panistas **Miguel Ángel Yunes**, papá **Linares** e hijo **Márquez**.

Eran indispensables, tras cooptar a los experredistas **Araceli Saucedo** y **José Sabino**, para asegurar los dos tercios necesarios en el Senado en reformas constitucionales.

Con ellos y el compromiso de sumar al menos dos legisladores más, según ha dicho el coordinador **Adán Augusto López**, el camino está despejado para cualquier cambio a la norma suprema.

Mañana los ministros, de conseguir en quienes suponen flaquezas, abrirían al régimen la ancha avenida de la libertad para aplicar todo cambio legal y zanjarse por siempre la polémica de la constitucionalidad.



Eso creen, pero...

## LOS OCHO FANTÁSTICOS

Hay hechos y dichos.

En los primeros está el anuncio de puño y letra de ocho ministros inconformes contra la embestida al Poder Judicial y en privado ratificaron el fin de semana la decisión de mantenerse firmes.

Su compromiso está en el archivo legislativo: **Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Margarita Ríos-Farjat, Jorge Mario Pardo Rebolledo, Alberto Pérez Dayán, Javier Laynez Potisek, Juan Luis González Alcántara**, la presidenta **Norma Lucía Piña Hernández** y **Luis María Aguilar**, cuyo período termina en diciembre.

Ahora vienen los dichos.

¿En quién confía el gobierno para sumar a las oficialistas **Loretta Ortiz, Yasmín Esquivel** y **Lenia Batres**?



Extraño, pero ponen en primer lugar al ponente **González Alcántara**, autor de la propuesta de anular parte de la reforma -elección de jueces y magistrados-, pero a la vez ha confirmado reuniones privadas con representantes del gobierno.

También se menciona a **Margarita Ríos-Farjat**, quien ha sido congruente en todas sus votaciones, ha ratificado su dimisión predata para agosto de 2025 e inclusive renunciado a su pensión.

Si todos cumplen su palabra, no flaquearán.

## **SALIDA CONCILIATORIA**

1.- La duda es si optarán por una vía conciliatoria.

Una de ellas sería no declarar inconstitucional toda la reforma, pero sí emitir un pronunciamiento público contra la violación de los amparos judiciales, el desprecio por la norma y un llamado a evitar un enfrentamiento y polarización mayores.

El jueves informamos aquí de las negociaciones secretas –**Palacio Nacional concilia en la crisis judicial**– y merced a ellas la administración de **Claudia Sheinbaum** confirmó la unidad firme de los ocho.



Por eso la reforma emergente sobre la reforma improvisada para impedir, con efectos retroactivos, cualquier impugnación en contra a los cambios de leyes y de la Constitución misma.

Por ahora la comunicación entre Poderes no se ha roto, pero la duda es hasta dónde tensorá la postura de los ministros las posibilidades de una salida conciliatoria.

Y 2.- A punto de incorporar al bloque oficial a la senadora expriista **Cynthia López Castro**, el guerrerense **Félix Salgado Macedonio** fue irónico:

-Antes la bancada del PRI cabía en una combi, pero ahora caben en un **vocho** -dijo en la sesión donde se promulgó la constitucionalidad de la denominada *supremacía constitucional*, en realidad mayoría parlamentaria.

@urenajose1